
港 九 街 坊 婦 女 會 孫 方 中 小 學

家長教師會
2019-2020會訊

港 九 街 坊 婦 女 會 孫 方 中 小 學港 九 街 坊 婦 女 會 孫 方 中 小 學

地址：大埔富善邨第三期        電話：2661 8896        傳真：2667 8037      電郵：pta@sfc. edu. hk

主席鍾淑梅女士

時間過得很快，轉眼又到了學期的尾聲，今年旻卓要畢業了，這意味着我也是時候退下來
了！回想從大女兒三年級開始，我便成為了家教會的成員之一，算一算，原來已經有八年的時
間了。       

這些年，感謝校長、各位家長及老師給予我出任家教會主席的機會，令我可以體驗更多，
學習更多，更感謝各位執委及家長義工一直以來的幫忙。每次與大家協助學校籌備活動或者是
籌辦家長課程，雖然過程中會充滿着無數的汗水，但更充滿着無限的歡笑聲，謝謝你們帶給我
除了滿滿快樂的回憶，還有不一樣的體會！

一直以來，我深信家長一同參與學校生活會感染到孩子，令他們變得更積極、更投入、更
熱情，這也是我當初加入家教會的原因之一吧！希望往後大家也可以透過參與義工活動，在孩
子的成長過程中，與他們一同走進校園，一同創造美好的校園回憶。

今年，大家都過了一個不一樣的學期，因為疫情的關係，孩子們都多了一個比暑假更悠長的「抗疫假期」。停課的這段
時間，校長及各位教職員不斷地為孩子們提供網上教學以及調適網上教學的模式，做到停課不停學。除此之外，停課期間，
他們更用心地為學校引入抗疫設備和拍攝抗疫短片，為孩子們復課做好準備，這實在令家長少一份擔心，多一份安心，真的
要感謝為孩子付出的每一位！謝謝你們！

在未來一年，我要與各位暫別了，一年後，待小兒子能夠有幸地再來到這充滿愛的「陽光SUN校園」時，再與大家一同努
力吧！

最後祝願各位身體健康！

執委鍾麗詩女士

看着四年前家教會委員就職禮的照片，才驚覺時間飛逝！不知不覺間，我的小孩畢業
了⋯⋯這亦意味我的執委任期要完結了!

回想起這四年在家教會的日子，我實在獲益良多！當中最難忘的工作必定是每年的新春
義賣，以及謝師宴的籌辦工作。過程中我不但見識到老師們一絲不苟的工作態度，同時更認識
了一班熱心的家長！大家都為小朋友多姿多彩的校園生活而努力，甚至做到忘記了回家的時間
呢！同時，我相信家長多多參與學校的活動，也會帶動孩子的熱情！感恩睎諾也會願意跟我一
起為學校服務，例如每年新春義賣，他都會喜滋滋地在黎明時分便回校幫忙搬搬抬抬。培養他
從服務中學習愛學校、愛老師，這也是我當初加入家教會的其中一個原因。

 今年因為疫情關係，很多原定的家教會活動要被逼取消，真的有點遺憾！期待新一屆執
委為家長們及學生們帶來更精彩的活動、更陽光的校園！在此我亦要感謝過去支持我的家長們，讓我榮幸獲得做家教會執委
的學習機會！更要衷心感謝校長、老師及其他的執委夥伴的包容，跟你們一起合作必定是默契十足！

最後，祝福各位身心康泰，生活美滿！

副主席老詠欣女士

不知不覺，我已經擔任了家教會執委四年。在這四年任期裏，我多次參與籌備學校的各種活
動。讓我這個全職媽媽除了日常照顧兩個女兒外，還能為學校和學生服務，見證他們的成長。在
此十分感謝校長、老師和家長給予我這份寶貴的經驗，使我獲益良多。也感謝各位曾經無私奉獻
的家長義工，全靠你們的協助，學校的活動才得以順利舉行。

新一屆家教會即將開始籌備，希望各位有熱誠的家長能加入家教會，成為一分子，讓學校與
家長繼續攜手合作，建立一個溫馨有愛的環境給小朋友學習和成長。

最後，這個學期快將完結，也代表我的大女兒即將小學畢業，步入人生的另一個階段。希
望各位畢業班的同學都能升讀自己心儀的中學，繼續秉承孫小的傳統，做一個發光發亮的陽光少
年。

時間過得很快，轉眼又到了學期的尾聲，今年旻卓要畢業了，這意味着我也是時候退下來

主 席 的 話

看着四年前家教會委員就職禮的照片，才驚覺時間飛逝！不知不覺間，我的小孩畢業

執 委 的 話

主 席副 的 話
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活動花絮
家長座談會

第二十七屆田徑運動會

日期
活動

1 全年
學生興趣班

2 2019年9月16日 家長座談會

3 2019年10月10日 第二十七屆田徑運動會

4 2019年10月15日 親子調解講座

5 2019年10月22日 三大正向元素-提升孩子學習力講座

6 2019年10月29日 三種正向溝通-培養孩子社交講座

7 2020年1月3日 家長教師會親子水仙浸割班

8 2020年1月6日 故事爸爸媽媽工作坊

9 2020年1月21日 春節活動

10 2020年7月12日 謝師宴

2019-20年度活動概
覽

親子調解講座

三大正向元素-提升孩子學習力講座

三種正向溝通-培養孩子社交講座
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活動花絮

三大正向元素-提升孩子學習力講座

家長教師會親子水仙浸割班

故事爸爸媽媽工作坊

春節活動
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1A 黃天昕媽媽 

在女兒小一的上學期，我有幸可以成為家長義工，並擔任午飯姨

姨一職，也曾經參與開放日活動以及學校旅行的義工工作。

回想起第一次推着飯車上教室，那時心情是有一點緊張的。那種

莫名其妙的緊張源自一直以來擔心女兒由幼稚園升上小學會出現各種

的不適應。但是，第一眼望見女兒與同學們乖巧地坐在自己的座位上

吃着午餐，班裏秩序井然，所有之前的擔心頓時一掃而空。接下來

的日子裏，每星期也看見小孩們的進步，他們漸漸的由一個事事被

照顧的幼稚園生變成開始懂得自律自主的小學生，真是很感謝班主

任黃老師的悉心教導。

隨着孩子漸漸熟悉學校裏的環境，我發現女兒在午飯時見到我，會「扮唔識人」，就算只是我

悄悄地跟她打個眼色，她也扮作看不見。我曾問女兒:「你現在還想在午飯時見到媽媽嗎？」女兒

說：「當然想啦!」我笑着追問：「那你為甚麼扮看不到我？」孩子笑而不語。我相信，對孩子而

言，這種無聲的陪伴或許可以令她安心。愛孩子，就是陪伴且與他們一同成長。希望其他家長也能

在百忙之中積極參與學校的活動。

2020年是特別的一年。在下學期還沒有開始的時候，我們便要停課，繼而開始了長達四個多月

的網上課程。對一個小一生而言，他們最初可能連電腦滑鼠也不懂怎麼使用，而作為一個缺乏經驗

的家長，剛開始我也不太懂得使用各式各樣的應用程式。幸好老師給予了很多指引幫助我們，也彈

性地處理孩子做功課的進度。再者，我們總要積極學習新事物的，在科技洪流中，不進則退。我們

也要感恩這次病毒大流行帶給我們一個學習契機—人未必能戰勝病毒，但我們能夠利用科技解決

現實生活的一些問題。在停課的這段漫長的日子裏，在facebook上可以看到校長和老師們努力地改

善校園環境及增加衞生設備來迎接學生復課。我深深地感到校長和老師們很掛念學生呢！

我與女兒也很期待復課，希望疫情快些過去。祝大家身體健康。 

2A 徐梓軒爸爸 

作為父親，也是孫小的畢業生，對於母校當然有情意結，所以

當兒子也可以成為孫小的學生時，我真的很感恩。

幼稚園升小學需要重新適應新環境，我和其他家長一樣都會擔

心自己的孩子應該如何去適應。原來孫小已經有了周詳的安排，除

了有安排初小的適應週，也有安排家長擔任義工職務。這樣令家長

既可以服務學校，也有機會可以親眼看到孩子的校園生活，更加可

以了解到老師們和助教們花了很多愛心和耐性給每一位學生！

因此由一年級開始，太太和我二話不說擔任家長義工，期間參加了不少活動：午飯姨姨、小一

旅行、大埔遊、親子運動會、籌備啦啦隊等等。

雖然今年學校所有活動因為疫情關係都停頓了，但在這五個多月大家學習了另外一種上課模

式；雖然親子之間的磨擦多了，但我們也因此變得更加親密，也深深體會到回校上課及老師親身授

課的重要性呀！

最後多謝家教會副主席的邀請，榮幸有機會在此發表感言！

家 義工 言長 感
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4A 陳洛均媽媽 

由疫情發生
起至今已有六個
月，令家長及同
學們都害怕，學
校亦就這疫情採
取應變措施，唯
初期難免會有些
不順暢，但磨合

一段日子學校便能找到合適的渠道，使老師和同學
們能跟上課程。

疫情未發生前，學校舉辦了不少活動，雖然我
未能全部參與，但亦樂在其中。如圖所示，這張照
片是2019年10月10日所拍。當日，我擔任家長義
工，職責是為徑賽同學計時，我十分興奮和緊張。
同學們彼此之間友誼第一，比賽第二。比賽過後進
入決賽的同學仍很努力，為這次運動會盡最大能
力，十分具備體育精神。這次運動會令人難忘的是
同學們之間的深厚友誼。

5B 陳紫瑩媽媽

時光飛逝，有幸成為家長義工已經五年
了。只要工作時間上許可，我定會抽空到學
校幫忙，如擔任午膳姨姨、年宵攤位義工、
運動會義工、戶外比賽或表演義工、端午包
粽義工⋯⋯ 在過往的義工活動中，我雖然付
出少許時間，但收穫良多。相信義工們都不
會吝嗇自己的專長，互相幫助，互相分享，
猶如一家人。

感謝學校安
排義工活動讓我
有機會了解孩子
們在校園的學習
環境，從而體會
到家校合作的重
要性。未來我會
更加珍惜當義工
的日子，陪伴孩
子一起成長。

    6A 陳樂芯媽媽

2020年7月，樂芯畢業了！

感恩樂芯加入了孫方中小學的大家庭，她不但習得了書本上的知識，也有
機會參加校內校外的表演和比賽，度過了六年多姿多采的生活。作為家長的
我，有幸可以參與家長義工活動，讓我可以有很多機會了解樂芯的校園生活，
增加了我們溝通的話題。

在這六年裏，最開心的是我認識了一班非常有愛心的家長義工，一起為老
師和同學們服務，盡力地協助老師完成活動。家長義工的「優惠」是可以在

後台欣賞同學們認真的練習和緊張的表情，亦可以感受到他們得獎時的喜悅。

感謝學校為家長提供了一個做義工的平台，讓家長有機會成為孫方中大家庭裏面的一份子，陪伴
子女一起成長。

3A 張明煦媽媽 

由明煦踏入小一開始，我便成為午膳家長義工，希望藉着午飯時段
進入校園，進入課室，了解她的學習生活。當了午膳姨姨，我深深感
受到學校、校長、老師、書記和家長們的用心。剛上小一的孩子們，
他們更加需要特別的照顧，要學會自律、自理、自學，老師們的功勞
真的不少。

後來，因為貪玩，學校每個活動我都會爭取參與。聖誕聯歡會、年
宵攤位、運動會、閱讀日攤位等等。每項活動都帶給我和明煦一次新的體驗。記得初小遊戲日那
天，我和其他家長們組成打氣團，在孩子面前打扮得十分有趣，又唱又跳。我們因為投入，都忘記
了形象，相信那是我成年後難得的一次體驗，值得我們將來和子女回味一番。

成為家長義工，與明煦一同參與學校活動，除了好玩，更加重要的是可以和她分享活動背後的
籌辦工作，讓她學會欣賞學校的付出，感謝老師和各崗位人員的貢獻。

明煦快將升上高小了，學習節奏越來越緊湊，感恩學校在課本以外，還有舉辦不同的活動，讓
學生們更享受學習，讓家長們有更多機會參與其中。

最後，祝願各位身心健康！
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畢業生
家長感言

畢畢畢畢畢畢業業生生生生生生
家家家長長感感言言言言

  6A 馮曉晴媽媽

時光飛逝，

轉眼間曉晴已經

快要畢業了，我

心中不禁百感交

集。

曉晴第一次

上小學時的情景

依然歷歷在目，

當時她穿著整

齊的校服，背着個小書包，被 「手牽手」大姐

姐拖着小手，戰戰兢兢地走進校門。我看着她的

背影，充滿着擔心，我的小寶貝會適應小學的學

習和生活嗎？彈指之間，小妹妹已經長大成為大

姐姐，現在是她牽着小學弟小學妹的小手走進學

校⋯⋯

每當我和朋友聊起學校的時候，曉晴都會滿

臉自豪的說：「我們孫方中小學是最優秀的！」

我不禁笑着問：「是嗎？哪個方面優秀呢？」她

想也不用想，馬上回答：「無論哪個方面都是最

優秀的！」嗯，那是有多愛自己的學校啊！是

的，我們學校是一個充滿愛的校園，老師們就像

辛勤的園丁，孩子們就像是一棵棵的小幼苗，在

園丁的悉心灌溉之下茁壯成長。每天放學，她都

滔滔不絕地跟我分享着學校裏發生的點點滴滴，

有快樂，有忿忿不平，有委屈，有疑惑不解⋯⋯

這一切碎片拼湊起來，就是一幕幕難忘的經歷。

感謝學校培育了小女，讓她有一個充實又快樂的

童年。

小學的生活是多姿多彩的，但由於社會運動

和疫情的原因，六年級真正去學校上課的時間只

有幾個月，而期待已久的教育營也取消了，這是

多麼遺憾的事情！不過，人生本來就不是一帆風

順的，我們要學習如何面對，這也是成長的過

程。

「別了依然相信以後有緣再聚，未曾重聚以

前要珍惜愛自己⋯⋯」離別在即，儘管心裏有萬

般不捨，但是我們都不要傷感，祝願每一位同學

都能進入心儀的中學，在成長的道路上繼續追尋

夢想！

                                    

6A 胡凱盈媽媽
恰逢每年小一派位之

際，這也是我端坐枱前執筆
寫下這段小學畢業生家長感
言的時候。六年時光飛逝，
孩子，你準備好了嗎?

身為兩個孩子媽媽的
我，對於孩子的期許也與其他媽媽一樣吧？就是希望她們健康、快樂地成長! 更希望隨着時間的推移，能培養出她們的自信、自律、自強、自主的品質。我帶着這樣的初心先後把姐妹倆送進了和我有着一樣信念的孫小。

兩個孩子兩種截然不同的性格，對她們的教育和相處方式也有一定差別，但又不能讓她們感到愛的厚此薄彼。每當這時，總會聯想到老師們要對着二、三十個懵懂、少不更事的孩子，這需要有着怎樣的耐心和愛心才可以做到啊！感嘆時光飛逝，同時也感激老師們六年來對孩子的無私付出。孩子做錯了，你們循循善誘；孩子某些方面不達標，你們給予鼓勵；孩子略顯才幹，你們便為她搭建了展示才華的舞台⋯⋯

謝謝你，老師！希望孩子勿忘師訓，希望孩子不負期許，昂首面對未來。相信所有的教導、叮嚀終會化成和風細雨，滋潤着她的心田，伴着她快樂成長！   

6A 鍾博徽媽媽

時光荏苒，回想起來，我

和三個孩子與孫小結緣已整整

七年。從大兒子覲徽，二兒子

闓徽，再到三兒子博徽，學校

對他們的栽培仍歷歷在目，他

們在孫小度過了快樂童年！作

為家長的我有幸親眼見證了

孩子的成長：從懵懂無知到踏實樂學，從淘氣任性到明理

守信，從天真爛漫到善於思考⋯⋯這一切都與校長老師們

的關懷和精心培育分不開。在這裏，我代表家人及三個孩

子向你們真誠地道一聲：謝謝！你們辛苦了！

又到一年一度的畢業季，博徽也即將離開學校，進入

他人生的另一新篇章。孩子和我都一樣，心中有太多太多

的不捨，太多太多的惜別。唯今年情況特殊，我們只有把

美好回憶珍藏，把對老師同學們的思念化作祝福。祝福老

師們工作順利，身體健康，家庭幸福！祝福同學們以孫小

為起點，能站得更高，飛得更遠！
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6B 何絲祺媽媽

2020這一年，我們過了一個很特別的學年，過了一個非常漫長的農曆年假期。這一

年我們共同努力齊心去做一件事—抗疫。沒有人能預計得到這場疫症的到來。面對疫

情，我們難免會感到恐懼、擔憂和無助。然而，疫症雖帶來了負面的情緒，卻也給了我

們很多的時間，讓我們停下來，停下來重溫以往的事。

回想當年，我為何選擇孫方中小學讓女兒就讀呢？女兒參觀過坊間口碑很好和媽媽

群組吹捧的一線學校後，最終我選擇了她們很少提到的孫小。孫小低調沉實，實而不

華，校內孩子個個都充滿朝氣，活潑可愛的同時又謙虛有禮。最寶貴是，我看到這間學

校充滿着愛。我記得聽選校講座時，盧校長字裏行間都流露着對校園和孩子的喜愛，窗

外的陽光綠蔭，她亦視作珍寶。校長叫我們看看窗外，告訴我們這是大自然送給孩子的禮物，我們不需花費金錢，不

需花甚麼時間，只需踏前一步，抬頭仰望便可聽到鳥兒的歌聲，感受大樹的伴隨，感受清風的涼意⋯⋯聽着聽着，我

已深深知道，這裏就是最適合我女兒未來六年成長學習的地方。

成長之路，聚散相逢，千言萬語都難以形容不捨的心情。時下辦學是項極不容易的事，在此感謝盧校長、馬副校

長、蔡主任、各級班主任、老師⋯⋯謝謝你們的教導，謝謝你們對教育所作出的每一分努力和付出。還有伴隨孩子們

成長的每一位義工媽媽，妳們總是義不容辭盡心盡力地協助照顧孩子，幫忙籌備各項課外活動，與我分享孩子的俏皮

趣事等等。謝謝你們。

既然今年上天給我們這樣特別的畢業年，可能是要提醒我們「勿忘初衷」。我們初為人父人母時，看着孩子呱呱

落地，只希望他永遠健康快樂。只要初心不變，即便社會如何，人心如何，孩子定能看清前路，找到自己的正途。

6C 李晟毅媽媽
學業上他沒有優異的成績，運動上他沒有突出的表現，他只是草地上的一株小草，毫不顯眼，可是這株平凡的小草在孫小的培育下卻變得一點都不平凡！

最初入學時，晟毅總會在小息期間跑去找哥哥，因他說自己沒有朋友；他熱愛唱歌，但在老師挑選團員時，他刻意唱得特別小聲，為的是不想入選合唱團，因他不想去操練；上完跳繩班及銀樂隊後，他總抱怨腳有多累、有多痛⋯⋯

但這孫小大家庭改變了他。短短幾年間他擁有了多位知心好友，校內校外總有不同級別的小朋友向他打招呼。看着合唱團的成就，燃起他心裏愛唱歌的一團火，在五年級那年他決意要加入合唱團，幸
運地在這最後一年他入選了合唱團，多謝學校，他能得償所願，為校爭光。他做人變得有
承擔，正如他為了要做好圖書館管理員，在當值日特意要求媽媽為他預備簡便午餐，為的
是可盡快吃完午餐便去當值。多謝老師給他機會，讓他成為圖書館組長和科探小組組員，
去他喜愛的科學範疇裏學習及實踐。除了有承擔外，他變得更有毅力。背上小鼓，穿上厚
厚的銀樂隊制服，即使汗流浹背，也不再抱怨，和團員一同走到街上，踏上香港以外的舞
台，奮力奏樂。多姿多彩的校園生活，為他平凡的人生添上很多不平凡的色彩。

沿路上看着晟毅的成長，也見證着老師們對他的關愛，感謝每一位教導過他的職員，
每一位共同成長的同學，每一位無私的家長義工。多年的小學生涯中唯一的遺憾是今年因
疫症的關係，他的畢業學年被迫縮短，期望晟毅日後能重返小學校園，為他的學弟學妹重
述他當年的校園點滴，以及再為孫小服務。

6D 陳汶希媽媽

時光匆匆，轉眼間六年的小學生涯就要劃上句號。回想起六年前，一個身形矮小，背

着比自己還大的書包的小妹妹，懷着興奮的心情進入孫方中小學。

謝謝學校的校長、老師以及同學們的幫忙，汶希很快便適應了小學的生活。雖然汶希

自小是個缺乏自信心，而且害羞的小女孩，但每當她回到家後，總是會滔滔不絕地向家人

分享當天在學校發生的種種事情、點點滴滴，亦會因為些小事情而感到興奮不已。在這六

年間，很感謝學校為學生安排了許多大大小小的活動，例如四年級的「宿一宿」、五年級

的乘風航及上海之旅。尤其是五年級的聖誕聯歡會天才表演，感謝古sir鼓勵汶希參與，那

次是汶希最難忘的一次表演。自此，她對自己充滿自信心，也變得成熟。感謝校長、諸位

老師的付出，對每位小朋友的悉心栽培，就像是培育幼苗般，不斷灌溉，照顧他們，付出

了寶貴的時間及愛心。在成長路上，我深深感受到孫方中小學是間充滿愛心的學校，改變了我的女兒。在此，藉着這

次機會，祝願校長、各位老師身體健康，生活愉快，繼續帶領孩子走向成功的道路。
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職位 家長委員 教師委員

主   席 鍾淑梅女士(6C周旻卓家長)

副主席
老詠欣女士

(5A陳芷榆、6B陳靜雪家長)
余燕芳主任

秘   書
鍾麗詩女士

(6C陳睎諾家長)
崔倚旗老師

司   庫
陳美珍女士

(6B葉昢瑤家長)
陳   悅老師

康   樂

周海燕女士

(5C陳季莛、6A陳柏璁家長)

黃嘉豪先生

(1B黃尉晉、3A黃尉恩家長)

蔡俊菁主任

岑詠卿老師

聯   絡
周碧霞女士

(1D張昕晴、3C張凱晴家長)
譚   妃姑娘

喜氣洋洋
恭喜曾淑娟

老師再添一
丁

祝賀譚妃姑娘喜得麟兒

第十一屆執行委員會名單財 務 報 告
資料截至：2020年4日30日

收入(HK$) 支出(HK$)
上年度截至2019年10月31日結餘 514,885.57
EDB 家教合作津貼 5,633.00
家教會會訊 5,500.00 5,500.00
親子水仙浸割班 6,075.00 6,069.10
年宵義賣活動 62,930.00 8,359.50
六年級畢業活動 25,000.00
圖書館優化工程 45,800.00
PTA物品銷售 5,212.00
雜項收支 27.10

﹝1/11/2019 – 30/4/2020﹞ 收支： 600,262.67 90,728.60

截至2020年4月30日  結餘： 509,534.07

                  總數： 600,262.67 600,262.67

2020年4月30日銀行結餘： HKD RMB

<家教會> 上海商業     儲蓄戶口： 431,783.05

<家教會> 上海商業     往來戶口： 15,998.85

趙校長體藝獎學金結餘： 61,752.17

港元戶口總結餘： 509,534.07

上年度截至2019年10月31日人民幣結餘：

<家教會> 上海商業 人民幣定期戶口： 88,952.90

人民幣利息收入： 861.22

截至2020年4月30日人民幣定期戶口總結餘： 89,814.12
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